

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-57

QUOTIDIEN

Le 28 AVRIL 1937 (N°103)

SERVICE DE 9 HEURES 30

DES MESURES ONT ÉTÉ PRISES POUR VEILLER A LA SANTE DES HABITANTS DE MADRID

Madrid, 24 avril - 103 morts, 277 blessés, tel est le bilan de cinq jours de bombardement de Madrid par l'artillerie des insurgés, bombardement au cours duquel 462 obus sont tombés sur la capitale, entre le 19 et le 24 avril.

L'un des grands facteurs de la mortalité à Madrid est représenté par les bombardements aériens et ceux de l'artillerie rebelle; par contre, la situation sanitaire de la capitale est exceptionnellement bonne, si l'on considère que Madrid est assiégée depuis plus de cinq mois.

Aux approches des chaleurs, les autorités sanitaires de la capitale ont pris toutes mesures pour éviter la propagation des épidémies. Un conseil a été spécialement constitué à cet effet. Bien que jusqu'ici, aucune épidémie de fièvre typhoïde ne se soit déclarée, tous les habitants de Madrid devront être vaccinés contre cette maladie.

Les autorités madrilènes estiment qu'une des principales raisons pour lesquelles l'état sanitaire de la capitale reste bon, en dépit des dures conditions de vie de la population au cours de ces derniers mois, est l'altitude élevée de Madrid. On attribue aussi la santé des Madrilènes à l'excellente qualité de l'eau, qui arrive directement de la Sierra de Guadarrama. (Agence Espagne)

CE QUE SERA LE PAVILLON ESPAGNOL A L'EXPOSITION INTERNATIONALE DE PARIS 1937

Paris, 24 avril - Le Pavillon Espagnol, oeuvre des architectes L. Lacasa et J. Ll. Cort, sera situé sur un des côtés de la grande avenue centrale des jardins du Trocadéro, il occupera une superficie totale de 1.450 mètres carrés, et comprendra un corps de bâtiment de deux étages dont la façade aura 30 mètres de longueur; un grand patio en prolongement du rez-de-chaussée pourra être aménagé en une salle de spectacles pouvant contenir plus de cinq cents personnes.

Le Pavillon comprendra CINQ SECTIONS.

Une section, consacrée à la technique, portera sur les richesses naturelles de l'Espagne et l'organisation sociale, économique et industrielle, notamment sur l'assistance sociale et l'instruction publique.

La deuxième section sera consacrée à une exposition du livre et de la presse, la troisième section sera consacrée à la peinture, la sculpture, l'architecture, la gravure, et aux Arts décoratifs.

La quatrième section portera sur l'art populaire.

Enfin dans la cinquième section, qui se trouvera dans le patio, des groupes d'artisans fabriqueront ou confectionneront en présence du public des produits exposés dans la quatrième section.

Des séances théâtrales, musicales, cinématographiques et chorégraphiques seront organisées pendant la durée de l'Exposition. Un bar servira au public des vins d'Espagne et des rafraichissements. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

25 AVRIL 1937 (N°103)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 9 HEURES 30

EN VUE DE LA CELEBRATION DU 1er MAI, L'UNION GENERALE DES TRAVAILLEURS ESPAGNOLS (UGT)
ET LA CONFEDERATION GENERALE DU TRAVAIL (CNT) PUBLIENT ENSEMBLE UN MANIFESTE

Barcelone, 25 avril - Les Comités régionaux de la Confédération Générale du Travail (CNT) et de l'Union Générale des Travailleurs (UGT) de Catalogne ont publié en commun un manifeste qui a pour but de renforcer encore l'unité de la classe ouvrière, et notamment d'organiser, à l'occasion du 1er Mai, une série de réunions publiques en commun. Les mots d'ordre proposés à cet effet par les deux grandes organisations syndicales sont les suivants :

- 1) Etablir entre les travailleurs une cordialité durable. a) Unité de l'effort dans la production; b) Unité d'action dans la lutte; c) Tendre à arriver à l'unité organique de la classe ouvrière; d) Cimentier la solidarité de la ville et de la campagne.
- 2) Rendre effective l'oeuvre du gouvernement. a) Accomplir les décrets de solidarité; b) Apporter, par le moyen des syndicats, tout l'appui nécessaire.
- 3) Contribuer au triomphe militaire de l'antifascisme. a) Adaptation de la production industrielle et agricole aux nécessités de la guerre; forger une morale de guerre; b) Contribution énergique à la grandeur et à la puissance de l'armée populaire; préparer les ouvriers aux postes de commandement.
- 4) Combattre énergiquement la réaction qui se manifeste dans l'agiotage et la spéculation. Epuration des organisations révolutionnaires.

Solidarité avec le prolétariat international. Demander aux organisations ouvrières internationales que le 1er Mai soit placé sous le signe des principaux mots d'ordre pour la République espagnole.

Signé : Pour la CNT : Cortès; pour l'UGT : A. Olarte. (Agence Espagne)

LES TROUPES REPUBLICAINES REALISENT UNE IMPORTANTE AVANCE SUR LE FRONT D'EUZKADI

On téléphone de Valence, à 2 heures 30 :

Le Ministère de la Guerre communique :

Valence, 24 avril - Armée du Centre. Rien d'important à signaler dans tous les secteurs de ce front.

Groupe de Téruel. Aujourd'hui, les forces républicaines ont effectué différents services de reconnaissance. En plusieurs endroits, nos premières lignes ont été avancées de deux kilomètres, et nos troupes ont occupé d'importantes positions, à 3 kilomètres 1/2 de la route de Téruel à Saragosse.

Armée de l'Est. Fusillades et feux d'artillerie, sans conséquence pour les troupes républicaines. Plusieurs soldats, déserteurs du camp des insurgés, sont passés dans nos lignes.

Armée du Nord. Front d'Euzkadi. Nos troupes ont attaqué avec succès les troupes ennemies à Lequeitio, s'emparant de leurs positions et réalisant une importante avance dans la vallée de Berroetua. Un camion, qui transportait des renforts aux insurgés, a été pris sous le feu de notre artillerie qui a occasionné aux rebelles de nombreuses pertes.

Front des Asturies. Fusillades, mitrillades et feux d'artillerie efficaces contre les positions ennemies des secteurs d'Otéro et de La Trecha. Dans ce dernier secteur, huit phalangistes, déserteurs du camp des insurgés, sont passés aux républicains avec leur armement.

Sur les autres fronts, rien à signaler. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Le gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

25 AVRIL 1937 (N° 103)

SERVICE DE 14 HEURES

SUR LE FRONT BASQUE, LES TROUPES REPUBLICAINES REALISENT UNE AVANCE DANS LA VALLEE DE NERIATUA

(COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA GUERRE)

VALENCE - 25 Avril - Armée du Centre - Des combats très intenses se sont produits dans le secteur du Jarama, où les troupes républicaines ont toujours conservé l'initiative des opérations.

La pression des forces loyales sur Navas del Marques se poursuit. La route de Navas à Navalperal, seule ligne de retraite des insurgés, se trouve sous le feu constant de l'artillerie républicaine.

Dans les divers secteurs du front de Madrid autour de la Capitale, aucune opération à signaler.

Sur la route de El Pardo, les troupes républicaines ont réalisé une nouvelle progression.

Sur le front de Guadalajara, l'aviation républicaine a bombardé les positions ennemies de Jadraque, et des concentrations de matériel de guerre situées sur la route et dans la gare de Jadraque.

Armée de l'Est - Sur le front de TêrueI, les troupes républicaines, au cours d'une opération de reconnaissance ont réalisé une nouvelle avance de deux kilomètres, et occupé des positions situées à trois kilomètres de la route de TêrueI à Saragosse.

Notre aviation a bombardé Campillos et Huesca.

Armée du Nord - Sur le front d'Euzkadi, les forces républicaines ont attaqué avec succès les positions ennemies de Lequeitio, et ont réalisé une progression par la vallée de Neriatua.

Pas d'opérations à signaler sur les autres secteurs de ce front.

L'aviation des insurgés continue à bombarder des villes ouvertes.

Sur le front des Asturies, l'aviation républicaine a bombardé Otero. Huit phalangistes avec leur armement sont passés aux lignes républicaines.

Armée du Sud - L'artillerie républicaine a bombardé avec intensité Villaharta et Fuente Ovejuna. (Agence Espagne).

L'EQUIPE BASQUE DE FOOT-BALL DEPOSE UNE COURONNE SUR LA TOMBE DU SOLDAT INCONNU

PARIS - 25 Avril - L'équipe Basque de foot-ball qui doit jouer demain au Parc des Princes contre l'équipe du Racing, a déposé ce matin à 11 heures une couronne sur la tombe du Soldat Inconnu. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-57



QUOTIDIEN

25 AVRIL 1937 (N° 103)
SERVICE DE 21 HEURES

CINQ MILLIONS SIX-CENT MILLE FRANCS EN SUEDE, UN MILLION HUIT CENT MILLE FRANCS EN NORVEGE. MONNAIES RECUEILLIS PAR LE COMITE SUEDOIS NORVEGIEN D'AIDE A

L'ESPAGNE

PARIS - 25 Avril - "Le Comité de collaboration suédois et norvégien d'aide à l'Espagne a recueilli, en Suède, près d'un million de couronnes, c'est-à-dire cinq millions six cent mille francs. En Norvège, il a été recueilli, pour l'Espagne Républicaine 366.000 couronnes norvégiennes, soit environ un million huit cent mille francs. Jusqu'ici le Comité de collaboration Suédois-Norvégien a versé deux millions de francs pour la création et l'entretien, jusqu'au premier Septembre prochain d'un hôpital Suédois en Espagne".

Tels sont les chiffres qu'ont bien voulu fournir à un Rédacteur de l'Agence Espagne M. le Sénateur George Branting, Président du Comité de collaboration Suédois-Norvégien pour l'aide à l'Espagne, et M. Christian Gleditsch, Ingénieur, Secrétaire du Comité Norvégien pour l'aide à l'Espagne, qui sont de passage à Paris.

"Nous nous rendons en Espagne, a déclaré le Sénateur Branting, à l'occasion de l'inauguration d'un hôpital Suédois et Norvégien qui a été mis à la disposition du Gouvernement espagnol, par le Comité que je préside. Cet hôpital comporte actuellement une centaine de lits. Mais, étant donné l'importance du matériel sanitaire envoyé en Espagne par les soins du Comité Suédois-Norvégien, le Gouvernement Espagnol a pris l'initiative de procéder à des agrandissements et d'en faire un grand hôpital de douze-cents lits. Au cours de notre voyage en Espagne, nous participerons à la mise au point de ce projet. Le Gouvernement espagnol a offert de laisser la direction de l'hôpital à des médecins scandinaves."

En ce qui concerne l'activité des Comités d'aide à l'Espagne dans les pays scandinaves, le Sénateur Branting, qui appartient au Parti Social-Démocrate, au pouvoir en Suède comme en Norvège a bien voulu préciser qu'ils comportent deux bureaux centraux, l'un à Stockholm, l'autre à Oslo, ainsi que 200 Comités locaux en Suède et 100 Comités locaux en Norvège. Il a ajouté que le Comité d'Aide à l'Espagne était activement soutenu par les organisations syndicales des deux pays ainsi que par les principaux partis politiques. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.